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Compte-rendu de la réunion du lundi 30 Septembre 2024 de l’atelier propreté sécurité 
                 Conseil quartier République - Saint-Ambroise Paris 11ième                

Salle 110 Mairie du 11ième

Membres présents     :  
Mesdames  Brigitte Dubesset-Moreau, Claudine Jaffré-Baron , Françoise Massé  
Membres excusés     
Mesdames Marie Jo Ozenne, Johanna Daniel -Etling,
Monsieur Sylvain Leblanc ,

Début de la séance à 18h30

Ordre du jour : 

1–   Préparation de la  prochaine plénière du 9 octobre 2024  

 A ) Hommage à Monsieur Louis Aumont

Les membres présents  valident le texte rédigé par Monsieur Daniel Chichereau conseiller de quartier 
du RSA et ancien coordinateur , rendant hommage à Monsieur Louis Aumont
 devant être lu lors de la plénière du 9 octobre 2024 :
____________________________________________________________________________

Louis Aumont
Un citoyen engagé dans le 11ème

Louis Aumont nous a quitté le 16 septembre 2024. 
Il participait à cette date à la réalisation du 50ème numéro du Journal Voltaire Lenoir qu’il avait 
contribué à créer dès la mise en place du Conseil de quartier République Saint Ambroise en 2002. Cela 
traduit bien l’engagement de Louis dans le Quartier : le contact avec les habitants et le souci de faire 
savoir ce qu’il se passe pour améliorer le cadre de vie des habitants par la participation des citoyens à 
la vie publique. 

Dans son métier de fondeur, il montrait sa capacité à évoluer et à partager ses connaissances et 
expériences. Il est devenu ingénieur dans son métier par sa volonté de progrès personnel et collectif. 
Il a cherché aussi à diffuser son savoir auprès des jeunes, par l’apprentissage ou d’autres modalités. 

Cet engagement de type professionnel se manifesté aussi dans les relations avec les jeunes du quartier,
y compris pour des pré-délinquants. Il organisait pour eux et animait des rencontres et diverses 
activités telles que des colonies de vacances pour leur donner d’autres horizons pour surmonter les 
contraintes sociales ou familiales. Louis menait ces activités avec des organismes du quartier. 
Il participait à diverses organisations de type Centres sociaux, Charonne, Ageca … 

Avec l’âge, Louis se retirait de ces activités très impliquantes mais il ne pouvait rester inactif, il s’est 
donc investi dans la création et dans l’animation du Conseil de quartier République Saint Ambroise. 
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Il s’est investi dans plusieurs actions qui lui tenaient à cœur et pour lesquelles ses relations
 avec les habitants, les professionnels, les responsables, les élus permettaient des avancées malgré 
toutes sortes d’obstacles. On peut citer : Le journal Voltaire Lenoir avec sa vocation à refléter la vie 
du Quartier, la propreté, la sécurité, la lutte contre la pollution notamment des mégots, la convivialité 
et la solidarité entre les habitants … 
Tout cet engagement dans les activités du Conseil de quartier et de ses commissions s’accompagnait 
d’une grande honnêteté morale et de rigueur dans les propositions, ce qui n’excluait pas le dialogue
 et le compromis pour progresser le respect du droit des habitants à la participation des décisions 
publiques. Ce n’était pas le cas de tous les partenaires et cela provoquait des insatisfactions
 que Louis finissait par surmonter grâce à son intégrité. 
Ses amis du Conseil de quartier garderont un souvenir de Louis qui les encourage dans l’action 
du Conseil de quartier et expriment leurs condoléances à sa famille de cette disparition qui laisse 
des traces dans son apport aux habitants. 

Auteur :  Monsieur Daniel Chichereau  texte rédigé le 30 septembre 2024
__________________________________________________________________________
Tous les membres de l’atelier propreté sécurité  sont extrêmement affectés par la disparition 
 très brutale de Monsieur Aumont  et présentent toutes leurs sincères condoléances à toute la famille .
__________________________________________________________________________

B  )   Bilan des actions menées de l’atelier propreté sécurité 2024  

L’atelier poursuit ses actions  avec les services de la Mairie du 11ième , 
les élus et  l’adjoint à la Mairie de Paris en charge de la propreté  sur l’opération de 
sensibilisation  « zéro mégot »  et les marches exploratoires visites de quartier.

 – La propreté des rues / ‘opération zéro mégot’

Initiée par l’atelier propreté sécurité du Conseil de quartier République Saint-Ambroise 
l’opération de sensibilisation dans la zone pilote « zéro mégot » autour du cirque d’hiver, 
square Pasdeloup lancée en novembre 2023 en associant les élèves du collège 
Beaumarchais ,les riverains, les commerçants, les cafetiers et les buralistes, les passants, 
s’ est terminée le mercredi  05 juin 2024, avec une action de terrain réunissant 
 Monsieur Viscontini élu, les services de la Mairie DPE , la brigade verte et les membres 
de l’atelier propreté sécurité du Conseil de quartier République Saint -Ambroise
 dans le secteur rue Amelot près du collège Beaumarchais   de 9h-11h .  
 1000 flyers ont été distribués  .Un montage audio visuel a été réalisé.
En 2 heures, 1500 mégots ont été récoltés. 

L’atelier s’interroge sur la suite qui sera donnée à cette initiative qui visait à installer, 
proche des plaques d’égouts , un marquage au sol ‘’la mer commence ici’’ afin d’éviter les 
jets de mégots dans les égouts. 
L’atelier a pris contact avec la Mairie de Paris (Monsieur Antoine Guillou, Conseiller de 
Paris, en charge de la propreté par courrier en date du 6 mai 2024). 
Ce conseiller signale en retour que la Mairie de Paris rejoint cette réflexion et  qu ‘un plan 
est en préparation . L’ atelier est donc dans l’attente d’un contact de la Mairie de Paris 
sur ce sujet.
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- Les marches exploratoires
Concernant  les visites de quartiers , une  marche exploratoire a été réalisée  dans le secteur
 rue Lacharrière rue Parmentier, rue Oberkampf, square Pasdeloup , rue Amelot le 4 mars 2024 . 
Le compte-rendu est en ligne sur le site de la Mairie .
L’atelier n’ a toujours pas reçu à ce jour de réponse de la Mairie suite aux préconisations effectuées. 
L’atelier souhaite qu’un agent de la DPE soit systématiquement présents lors des marches afin d’y  
donner une suite concrète le cas échéant.

- La sécurité
Concernant la sécurité, une rencontre avec la Police municipale et tous les conseils de  quartiers du 
11ième sera organisée le 3 octobre 2024 , l ‘atelier s ‘en réjouit dans le cadre d’une véritable 
participation citoyenne .
Concernant le plan de prévention et de sécurité du 11ième, l’atelier souhaite être partie prenante à 
l’élaboration du plan avec une communication à l’avance des  futurs projets .

2- Pr  é  paration de la rencontre avec les agents de police municipale   le   3 oc  tobre 2024  

La Mairie du 11ème a organisé un petit déjeuner avec la police municipale 
 au sein de leurs locaux rue de Charonne avec tous les conseils de quartiers du 11ième 
L‘atelier s ‘en réjouit dans le cadre d’une véritable participation citoyenne .
 Mesdames Jaffré-Baron Claudine et Dubesset-Moreau Brigitte représenteront 
le conseil de quartier République Saint- Ambroise .
Il a été décidé de  cibler les questions sur les interventions d’ordre sécurité publique :
les vols, les  agressions, la lutte  contre l ‘harcèlement dans la rue, la lutte contre les incivilités, 
les jets de mégots au sol, la lutte contre les affichages sauvages et tags , la lutte contre les dépôts 
sauvages, la lutte contre les nuisances sonores, terrasses  de cafés, la sécurité dans les endroits 
festifs jours et nuit, les  campements  sauvages sur la voie publique, les sans-abris, la circulation des 
vélos  dans l’espace publique  avec les  doubles sens,  la sécurité routière,  la sécurité des piétons, la 
protection des mineurs, application de la  réglementation  des débits de boissons,  les épanchements 
d’urines, les déjections canines,  l’existence d’un observatoire de la tranquillité publique  et d’un 
baromètre mensuel.
 Quels sont les missions définies  de la police municipale ? Quels sont les effectifs ?
Quel est le bilan pour le 11ième et  en particulier sur notre secteur RSA ?
 Peut-on obtenir des statistiques  d’interventions et de verbalisations ?
Quelles sont les actions de prévention entreprises auprès des jeunes et des seniors ?

Concernant le plan de prévention et de sécurité du 11ième, l’atelier souhaite être partie prenante à 
l’élaboration du plan avec une communication à l’avance des  futurs projets .
Fin de la séance à 18h20 

Fait à Paris le 4 octobre 2024
Pour l’atelier Propreté Sécurité Conseil de quartier RSA

Copies :
- à Messieurs Corsia  et Viscontini élus Mairie du 11ième
- au Bureau des conseils de quartier 
- au Pôle démocratie locale et participation citoyenne 
- à tous les membres du groupe d’animation CQ RSA 
- à Monsieur le  Maire
- à Monsieur Adrien Bachelet chef de la division de la propreté du 11ième
- à Monsieur Antoine Guillou Conseiller de Paris en charge de la propreté


